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Давиду, мужу по сердцу Божию Духом Святым 

было открыто величайшее желание Бога, 

записанное в Пс.131:1-14 «Вспомни, Господи, 

Давида и все сокрушение его: как он клялся 

Господу, давал обет сильному Иакова: «не войду в шатер дома моего, не взойду на ложе 

мое; не дам сна очам моим и веждам моим - дремания, доколе не найду места Господу, 

жилища - Сильному Иакова». Вот, мы слышали о нем в Ефрафе, нашли его на полях 

Иарима. Пойдем к жилищу Его, поклонимся подножию ног Его. Стань, Господи, на 

место покоя Твоего, - Ты и ковчег могущества Твоего. Священники Твои облекутся 

правдою, и святые Твои возрадуются. Ради Давида, раба Твоего, не отврати лица 

помазанника Твоего. Клялся Господь Давиду в истине, и не отречется ее: «от плода чрева 

твоего посажу на престоле твоем. Если сыновья твои будут сохранять завет Мой и 

откровения Мои, которым Я научу их, то и их сыновья будут  сидеть на престоле 

твоем». Ибо избрал Господь Сион; возжелал его в жилище Себе. «Это покой Мой навеки: 

здесь вселюсь, ибо Я возжелал его». 

Давид осознал нечто самое важное – желание Бога пребывать среди Своего народа. И он 

говорит: «доколе не найду места Господу» - т.е. правильное, достойное, приоритетное 

место. И чтобы это совершить он готов на все: «не войду в шатер дома моего, не дам сна 

очам моим…». Это самое трудное для человека – не спать, и Давид готов пойти на эту 

жертву, чтобы исполнить волю Божью. И он это сделал, ведь далее мы читаем: «Стань, 

Господи, на место покоя Твоего…». Здесь говорится о ковчеге завета, который был сделан 

еще в пустыне и стоял в центре скинии собрания. Потом он был перенесен в землю 

обетованную. Давиду было важно поставить его в особое место, ведь ковчег 

символизировал Божье присутствие и Его славу. Именно туда приходили евреи 

поклоняться и славить Бога. Ковчег был поставлен в храме Соломона, который 

впоследствии был разрушен вместе с ним.  

Но желание Бога пребывать среди Своего народа с тех пор не изменилось. 2Кор.6:16 

говорит: «Ибо вы храм Бога живого, как сказал Бог: вселюсь в них и буду ходить в них; и 

буду их Богом, и они будут Моим народом». Цель Бога такая же – найти место покоя 

Своего. Для нашего слуха такое желание может быть непонятным – ведь Его покой не 

зависит от людей. Ведь написано, что «…дела Его были совершены еще в начале мира» 

(Евр.4:3). Но в Евр.4:10 сказано, что желание Бога – дать нам Свой покой, Свою славу, 

Свое присутствие: «Ибо, кто вошел в покой Его, тот и сам успокоился от дел своих, как и 

Бог от Своих».  

Где же сейчас особое место пребывания Бога? 

1. Сердце человека. Откр.3:20 «Се, стою у двери  и стучу: если кто услышит голос Мой 

и отворит дверь, войду к нему и буду вечерять с ним, и он со Мною». Мы видим позицию 

Бога Творца – Он не отвернулся от человека, когда тот отвернулся от Него. Христос 

пришел к нам как раб, чтобы послужить и отдать Свою жизнь за каждого из нас. В 

настоящее время на земле живет семь миллиардов человек, и к каждому из них Христос 

подходит, нежно стучит в двери сердца и предлагает Свою дружбу. И нам важно 

услышать правильный стук, библейский призыв, что в последнее время не так-то просто. 



Мир наполнен псевдохристианскими учениями, когда вместо Христа человек принимает 

ложное понимание, искажающее Божье Слово.   

Божий призыв очень прост - «если кто хочет идти за Мною, отвергнись себя…» 

(Мф.16:24). В Откр.3:19б написано: «будь ревностен и покайся». Покаяние – это всегда 

перемена, движение в сторону Бога и Его любви. И в большей степени эти стихи 

относятся не к неверующим, но к верующим людям. Контекст Откр.3:19,20 относится к 

церкви в Лаодикии, которая считала себя правильной, разбогатевшей, что на самом деле 

было не так. Каков же вывод? Покаяние нужно сейчас не только неверующим, но и нам, 

верующим, тоже. Если где-то мы ослабели, стали теплыми и Христос ушел из нашего 

сердца, - нам нужно покаяние. И только тогда мы увидим удивительный результат – как 

Бог и человек вечеряют вместе за одним столом. Самые задушевные беседы между 

людьми происходят вечером, после рабочего дня, за ужином. Такой искренности и Бог 

ждет от нас. Чтобы сердце человека стало подобно Святому Святых, но уже 

человеческого храма. Приоритетом библейского покаяния являются личные 

взаимоотношения с Богом – это чтение Библии, это наши «молитвенные комнаты», это 

постоянное присутствие в наших сердцах Царства Божьего, которое есть праведность, 

радость и мир в Духе Святом. И желать этого нужно больше, чем сна и отдыха. Что для 

нас означают слова Давида: «…не взойду на ложе мое; не дам сна очам моим и веждам 

моим дремания...»? Это значит, не лягу спать, пока в молитве не призову Господа и не 

найду Его лица, не обрету покой. 

2. Христианская семья. Только семья, где знают и любят Господа, может быть тем 

местом покоя, куда будет приходить Сам Господь. Пес.Песн.4:16,5:1 говорит: 

«Поднимись ветер с севера и принесись с юга, повей на сад мой, - и польются ароматы 

его! – Пусть придет возлюбленный мой в сад свой  и вкушает сладкие плоды его. Пришел 

я в сад мой…». Чтобы Господь пришел в сад нашей семьи, нужен ветер – ветер Духа 

Святого, т.е. чтобы мы исполнялись Духом Святым. Еф.5:18-21 «…исполняйтесь Духом, 

назидая самих себя псалмами и славословиями и песнопениями духовными, поя  и воспевая 

в сердцах ваших Господу, благодаря всегда за все Бога и Отца, во имя Господа нашего 

Иисуса Христа, повинуясь друг другу в страхе Божием». Павел провозгласил это перед 

тем, как давать наставление семьям – мужьям и женам, родителям и детям. Мужья 

должны любить своих жен, не раздражать детей, создавать в своей семье атмосферу для 

назидания, собирая семью для молитвы, чтения Слова Божьего, прославления и 

благодарения; жены – повиноваться мужьям, не ворчать; дети – иметь послушание 

родителям, а все – повинуясь друг другу в страхе Господнем, исполняться Духом Святым. 

Тогда наша семья будет подобна Эдемскому саду, где будет царствовать Сам Господь. 

3. Церковь - верная невеста Господа Иисуса Христа. «…Я создам Церковь Мою, и врата 

ада не одолеют ее» (Мтф.16:18). Но есть и другая церковь – неверная блудница, которая 

отклонилась от Божьих путей в идолопоклонство. Есть теплая церковь - «Но, как ты 

тепл, а не горяч и не холоден, то извергну тебя из уст Моих» (Откр.3:16). 

Как же нам оставаться верной Церковью? Быть живым Телом Господа Иисуса Христа. Не 

церковь-блудница или теплая церковь, но верная Церковь призвана исполнять волю 

Божью – быть солью земли и светом миру. Еф.4:15-16 «Но истинною любовью все 

возращали в Того, Который есть глава Христос, из Которого все тело, составляемое и 

совокупляемое посредством всяких взаимно скрепляющих связей, при действии в свою 

меру каждого члена, получает приращение для созидания самого себя в любви». Церковь 

созидается через действие Духа Святого, с помощью служителей, которых поставил Бог. 

Божье Слово – ориентир Божьей Церкви. Каждый в Теле Христовом имеет величайшую 

ценность. Важность нашего пребывания в Теле Христовом обуславливается действием в 

нем, то есть служением. Тот член, который не хочет действовать в свою меру, отмирает; 



формально он вроде бы в Церкви, но в реальности – отмирает. Церковь созидает себя в 

любви в ожидании пришествия нашего Спасителя и Царя Иисуса Христа, и является тем 

местом благословенного покоя, где пребывает Сам Господь Духом Святым.  

Господь дает нам великую радость торжествовать в наших сердцах, семьях и в нашей 

Церкви! 

  

 


